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Acta da reunião Ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 08 de Setembro de 2011 

 

----- Aos oito dias do mês de Setembro do ano de dois mil e onze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ----------------------------------------------------------------------------  

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a sessão pelas dez horas 

e cinco minutos. No início da sessão, procedeu-se à leitura da acta da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No Período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente fez referência ao evento 

“Moda Gerês”, informando que o Município, no presente ano, não irá realizar este 

evento porque não é possível apresentar uma candidatura aos fundos comunitários, 

como aconteceu nos anos anteriores através da Associação Comercial de Braga (ACB) e 

da Unidade de Acompanhamento e Coordenação para o Alto Cávado (UAC – Cávado). 

Por se tratar de um evento com custos elevados e sem apoios comunitários, o Executivo 

em permanência decidiu não realizar este evento devido às restrições orçamentais. ------ 

----- Prosseguindo a sua intervenção sobre a realização de eventos pelo Município, o Sr. 

Presidente informou que a Feira de S. Martinho será antecipada para os dias vinte e dois 

a vinte e quatro de Outubro, também com uma redução significativa de custos 

relativamente aos anos anteriores. O Executivo em permanência determinou um custo 

de oito mil euros para a realização da Feira, o que equivale a uma redução de cerca de 

50% das despesas relativamente ao ano anterior, e o programa desse evento, já 

elaborado pela Divisão de Cultura e Desporto, foi limitado a esse montante. Deste 

modo, o programa e a dinamização da Feira estarão mais voltados para os produtos e 

produtores locais e para as tradições regionais, referiu o Sr. Presidente. Este evento 

coincidirá com a deslocação da Delegação Francesa de Saint Arnoult en Yvelines ao 

Município de Terras de Bouro, no âmbito da Geminação entre os dois Municípios e, por 

isso, o Município vai aproveitar a Feira de S. Martinho para o programa da visita da 

delegação francesa. Também no dia vinte de Outubro, celebrar-se-á o Dia do Município, 

com uma cerimónia comemorativa que vai decorrer no Auditório Prof. Emídio Ribeiro, 

na Vila do Gerês, e que contará com a apresentação de um livro da Professora Doutora 
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Rosa Fernanda Silva. É uma obra importante do ponto de vista geográfico sobre a 

região do Gerês e que contará com o apoio de 6.000.00 € por parte da autarquia, ou seja, 

com cerca de 1/5 do custo total da sua publicação. Em contrapartida, a autora vai 

entregar ao Município 250 exemplares dessa obra, informou o Sr. Presidente. ------------ 

----- De seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da reunião que vai decorrer, hoje de 

tarde, com o Sr. Eng. Carlos Duarte, responsável pelos fundos comunitários geridos 

pela CCDR-N, na sede da CIM do Cávado, em Braga, para fazer a abordagem de alguns 

projectos em curso, entre eles a prorrogação de prazo para o projecto “Natur Parque”. --

----- Posteriormente, o Sr. Presidente forneceu aos Srs. Vereadores uma cópia do 

relatório das Receitas e Despesas das “Festas Concelhias 2011” e procedeu a uma 

análise desse documento, tendo salientado que o apoio do Município se situou, pela 

primeira vez nos últimos oito anos, abaixo dos 50.000,00 €. ----------------------------------

----- O Sr. Presidente deu ainda conta da recepção de um ofício do Município de Vieira 

do Minho, em resposta à solicitação de pagamento do montante em dívida por aquela 

autarquia relativo à colocação de iluminação na “Ponte de Rio Caldo”, e informou que 

no mesmo ofício o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Vieira do Minho afirma a 

inexistência de qualquer documento de compromisso de pagamento do valor em causa, 

por parte daquele Município. Também chegou um ofício da Câmara Municipal de Vila 

Verde, no dia 11 de Agosto passado, a solicitar o acerto de contas relativo à empreitada 

da "Ponte sobre o Rio Homem e acessos na Via Intermunicipal Homem Lima - 1.ª fase", 

no montante de 242.953,85 €. ---------------------------------------------------------------------  

-----Em seguida e para conhecimento dos Srs. Vereadores, o Sr. Presidente informou 

que a empresa “ACF” demandou um processo no Tribunal Administrativo e Fiscal de 

Braga contra a Câmara Municipal de Terras de Bouro, exigindo do Município o 

pagamento de 380.000,00 € + IVA referentes a obras realizadas nos dois mandatos 

autárquicos anteriores. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na “Ordem de Trabalhos” a análise e aprovação do Projecto de 

Requalificação da Vila Termal do Gerês, o que foi aceite por unanimidade. O Sr. 

Presidente solicitou ainda o adiamento de um assunto presente na “Ordem do Dia” da 

reunião de hoje, sendo ele um ofício da Junta de Freguesia de Cibões a solicitar a 

cedência de material, por motivo de dúvidas que surgiram com o material a fornecer. O 

adiamento deste ponto foi aceite por unanimidade. --------------------------------------------- 
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----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, afirmando ter tido 

conhecimento do encerramento do Posto de Turismo de Rio Caldo durante um período 

de dois dias. Deste modo questionou o motivo que levou ao encerramento do Posto de 

Turismo durante esses dias, quando o município tinha contratado uma pessoa para 

prestar apoio aos Postos de Turismo de Rio Caldo e do Gerês. Pediu também 

informação sobre a selecção da pessoa contratada pelo Município para esses postos. ----

----- De seguida, o mesmo Vereador referiu ter verificado que está a ser feita uma 

intervenção (desaterro) junto ao acesso do Bom Jesus da Mós, em Carvalheira. Neste 

sentido questionou a finalidade dessa intervenção e se existe licenciamento da mesma. -

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente, declarando que não verificou nem tem 

conhecimento dessa situação, mas irá averiguar o que está a ser feito. ----------------------

----- Sobre a outra questão colocado pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

relativamente ao Posto de Turismo de Rio Caldo, o Sr. Presidente esclareceu que o 

Posto de Turismo em questão esteve fechado durante dois dias porque a funcionária 

contratada pelo Município seria para fazer os dois dias de folga da funcionária do Posto 

de Turismo do Gerês, os dois dias de folga da funcionária do Posto de Turismo de Rio 

Caldo e o prolongamento de horário até às 21:00 horas aos fins-de-semana, o que 

aconteceu. Entretanto a funcionária do Posto de Turismo do Gerês apresentou atestado 

médico e a funcionária contratada pelo Município para fazer a folga das duas 

funcionárias teve de assumir o lugar dessa funcionária e não pode abrir o Posto de 

Turismo de Rio Caldo. Se a Câmara Municipal não tivesse contratado atempadamente 

essa funcionária, salientou o Sr. Presidente, ter-se-ia vivido uma situação complicada 

com o Posto de Turismo do Gerês fechado durante três semanas, período que durou a 

baixa médica da funcionária. Relativamente à contratação da nova funcionária pelo 

Município para os postos de turismo do Gerês e de Rio Caldo, de modo a manter 

aqueles espaços abertos todos os dias durante o período do Verão e até alargando o 

período de funcionamento, o que não foi totalmente concretizado pelos motivos atrás 

indicados, o Sr. Presidente informou que a funcionária contratada era a que reunia as 

melhores condições para esse trabalho segundo a avaliação e decisão do Executivo em 

permanência, a quem compete decidir nestas situações. ---------------------------------------

----- Em seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, alertando 

para a necessidade de se proceder à reposição das placas exteriores de protecção 

retiradas do pavilhão gimnodesportivo do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, 
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aquando da construção de um muro de desporto radical, o que provoca a entrada de 

água para dentro do recinto desportivo. ----------------------------------------------------------

----- O mesmo Vereador mostrou a sua preocupação com o relacionamento futuro entre 

a Escola Profissional Amar Terra Verde e o Município de Terras de Bouro, no 

seguimento das interpelações postas ao Sr. Presidente nas últimas reuniões da 

Assembleia Municipal, onde se tem colocado em dúvida ou pelo menos questionado as 

vantagens da presença do Município na direcção daquela escola. O Sr. Vereador 

gostaria de ver esclarecido e definido o que a autarquia espera da EPATV. ----------------

----- O Sr. Presidente confirmou que, de facto, este assunto tem sido abordado nas 

reuniões da Assembleia Municipal e será um dos pontos da ordem de trabalhos da 

próxima reunião dessa Assembleia de modo a ser analisada e avaliada a relação entre as 

duas instituições. É um assunto que merece a maior atenção e participação de todos os 

elementos do Executivo e da Assembleia Municipal e só serão propostas ou tomadas 

medidas após uma alargada e esclarecedora discussão, concluiu o Sr. Presidente. -------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 13 horas e 05 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a sessão da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


